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Prefeitura desapropria 
prédio da Mater Clínica 

para ampliar 
atendimento à saúde
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Homem suspeito de 
estupro de adolescente 

de 13 anos é assassinado 
a tiros

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Legislativo tem saldo 
positivo com aprovação 

de projetos que 
beneficiam servidores

Ponte Nova recebe quase R$ 4 milhões para obras 
de contenção de desastres no Bairro Progresso

 Quinze cidades mineiras 
receberão obras de prevenção a 
desastres em nova lista de pro-
jetos que receberão recursos do 
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC). Em Ponte Nova, 
os recursos de R$ 3.725.874,00 
servirão para a construção de 
muro de contenção de encosta 
na Rua José Afonso Pereira, no 
Bairro Progresso.
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Etapa Estadual do Jimi 
Futsal será em Ponte Nova

 Entre os dias 29 de maio e 02 de ju-
nho será realizada em Ponte Nova a etapa 
estadual do Jimi Futsal, com a participação 
de 28 equipes.
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 Ivanildo Conceição de Souza, 42 anos, foi preso 
na tarde de terça-feira, 07 de maio, quando confessou 
ter matado a atleta ciclista Lavínia Scarlet Torres de 
Oliveira, 25 anos, residente na zona rural de Matipó. A 
jovem estava desaparecida desde domingo, 05 de maio, 
após sair para pedalar e não voltou.

Encontrado e preso o assassino 
da ciclista que estava desparecida 

desde 05 de maio, em Matipó

PAC SELEÇÕES

“Projeto Jovens Músicos” será encerrado 
com concerto da Corporação Musical 
Santíssima Trindade dia 11 de maio: 

homenagem ao Dia das Mães!
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Vereador de Viçosa quer 
coletor de chorume nos 

caminhões de lixo
 O vereador Sérgio Marota (PP) teve seu projeto, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade de implementação de 
coletores de chorume nos caminhões de lixo no município 
de Viçosa, aprovado em 1 ª votação no início desta semana.

Lavínia Scarlet Torres de Oliveira foi assassinada por homem foragido da Justiça
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 Sensibili-
zado com a maior 
tragédia verificada 
no rio Grande do 
Sul, me traz de vol-
ta às origens. Sou 
filho de gaúchos e 
naquelas “plagas” 
tenho familiares. 
Nos contatos que 
mantemos sinto 
que a tragédia é maior do que 
a mídia vem mostrando. As di-
ficuldades aumentam à medida 
que o Estado se agarra a narrati-
vas para engambelar o cidadão 
urbano e o homem do campo, 
esse, é aquele que mantém viva 
a tradição deixada pelos Char-
ruas. O aumento na produção 
de alimentos. Alimentos que 
agora não temos.
 Chega-se ao cúmulo 
de barrar nas fronteiras frotas 
de carretas com donativos pela 
estúpida razão de não ter nota 
fiscal. Como é possível se jun-
tar notas quando centenas de 
doadores compõem cargas com 
milhares de itens? Onde está a 
coordenação do governo do RS? 
No sentimento nativo e único 
do gaúcho, Eduardo Leite (1985 
Pelotas) é do PSDB e cumpre 2º 
mandato no cargo, tem falhado 
na prática e se concentrado nos 
efeitos políticos. Estamos dian-
te de um acontecimento cujas 
dimensões serão conhecidas 
quando as águas baixarem to-
talmente. As perspectivas não 
são boas. Mais de 414 cidades 
atingidas. Mais de 100 mortes e 
383 mil desabrigados.
 Onde a água baixou 
o cenário é catastrófico. Terri-
tórios devastados e bens irre-
cuperáveis. Num Estado com 
tradição na pecuária, há perda 
considerável de criações de 
abate. Na agricultura as perdas 
ainda não podem ser mensura-
das, mas estima-se de grande 
monta. Os produtos em silos po-
dem perecer por falta de escoa-
mento. Leite vem sendo jogado 
fora ou doado se possível. Falta 

água e energia elétrica, 
que vem sendo suprida 
pelo Uruguai. Esse mes-
mo país que quis enviar 
aeronaves e socorristas 
para ajudar e foi rejeita-
do pelo governo de Luiz 
Inácio. Onde se envolve 
a política acaba o bom 
senso. Na conta dos de-
saparecidos famílias in-

teiras são encontradas mortas no 
forro das casas por falta de resga-
te. A inundação em determina-
dos locais ultrapassou 8 metros. 
A frota de helicópteros do Estado 
foi insuficiente e desnorteada, 
em que pese os esforços.
 Do governo federal 
ouviu-se muitas promessas e 
poucas ações. Não fossem os 
voluntários gaúchos a perda de 
vidas seria maior. Muitos foram 
impedidos de utilizarem seus jet 
skis e barcos por falta de licença 
em mãos. O resgate era impres-
cindível naquele momento. O 
“Véio da Havan SC” mobilizou 
sua frota de helicópteros e fez 
centenas de salvamentos. Os 
funcionários da organização 
arrecadaram mais de 1 milhão 
de reais em 02 dias. Esse mon-
tante não foi enviado a conta do 
governo, mas sim a entidades 
assistenciais idôneas. O volunta-
riado está salvando e junto com 
a iniciativa primada reconstrui-
rá o Rio Grande do Sul. O gover-
nador está perdendo a simpatia 
dos maragatos e chimangos.
 Quando os holofotes 
se acendem todos aparecem e 
prometem. Gostaria de ver ao 
longo dos próximos meses a 
divulgação das integralizações 
das promessas feitas pelo STF, 
Governo do Brasil, Congres-
so Nacional, bancos estatais, 
CNBB, ajudas pelo PIX e outros. 
Quanto, de onde e como foi uti-
lizado esse dinheiro. Mas sabe-
mos de antemão que estamos 
por nossa conta e risco. Quem 
puder, ajude com qualquer va-
lor. Deus haverá de recompen-
sá-lo. Obrigado!

A saudade dos Pampas e a dor incontida

Eleições 2024: a propaganda eleitoral antecipada em SP!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 No feriado do Dia 
do Trabalho neste ano de 
2024, na última quarta-
-feira, como sempre os mo-
vimentos sindicais traba-
lhistas festejaram em São 
Paulo e em todo o Brasil. E 
em tal oportunidade, o atu-
al mandatário do País, cuja 
popularidade está em baixa 
em razão das altas seguidas 
dos preços dos alimentos e 
do desemprego, derrapou. 
E feio!
 Durante ato das 
centrais sindicais, o atual 
PR Lula e o pré-candidato 
a Prefeitura de São Paulo, 
Guilherme Boulos, fizeram 
pedido explícito de voto. O 
pedido foi feito pelo primei-
ro, tendo o segundo como 
beneficiário de tal prática 
eleitoral contrária à Lei.
 Em tal oportuni-
dade, o Deputado Federal 
e pré-candidato Guilherme 
Boulos foi chamado pelo 

atual PR por várias vezes 
de Candidato, sendo que o 
período de convenções e de 
registro de candidatura só 
iniciarem em julho. E ainda 
disse: “Ninguém derrotará 
esse moço aqui se vocês 
votarem no Boulos para 
prefeito de São Paulo nas 
próximas eleições. E eu 
vou fazer um apelo: cada 
pessoa que votou no Lula, 
em 1989, em 1994, em 
1998, em 2006, em 2010 
e em 2022, tem que votar 
no Boulos para prefeito de 
São Paulo”.
 Não há dúvidas de 
ter ocorrido uma propagan-
da eleitoral antecipada, e 
ensejadora de multas e ou-
tras sanções previstas nos 
Ilícitos Eleitorais, Resolução 
23.735/2024 do Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE). É 
provável que ocorram tam-
bém outras sanções. Se de-
pender do precedente do 
TSE de reunião do ex-PR 
com embaixadores antes 
das eleições de 2022 que 
o tornou inelegível, dada a 
maior potencialidade do ato 
de 1º/05/24, é provável que 
ocorra o mesmo com o pré-
-candidato Guilherme Bou-
los e com o atual PR.
 A falta de planeja-
mento, de orientação e de 
cuidados prévios são as pos-
síveis causas dessa derrapa-
da. Além de tal atitude ser 
no mínimo uma demons-
tração de desespero, e con-
siderando a potencialidade 
do ato, certamente tal multa 
tende a ser pesada. E pensar 
que até “painho” errou. Ou 
abusou ... Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O que existe em comum entre o Rio Grande 
do Sul e Ponte Nova, quanto a inundações?

 Embora seja resultado 
de eventos climáticos extremos, a 
tragédia provocada pelas chuvas no 
Rio Grande do Sul foi agravada pela 
irresponsabilidade dos governantes 
ao longo dos anos, afirmou o colu-
nista Tales Faria no Canal UOL News 
de sexta-feira, 03 de maio.
 Para o colunista, há 
esse problema climático, que era 
esperado, mas em um estado sem 
a menor capacidade de investimen-
to. Todos os edifícios públicos estão 
deteriorados, a barragem se rompe. 
Tudo isso por falta de gestão. “O 
país e o mundo estão passando 
por um problema climático sério, 
mas por trás disso existe uma tre-
menda crise de responsabilidade 
dos governantes”, disse.
 Na mesma escala, o pro-
blema persiste em Ponte Nova des-
de 1979 (45 anos). Os administra-
dores municipais nunca quiseram 
resolver os problemas. Parece que 
ter inundações em Ponte Nova gera 
voto e credibilidade. A coordenado-
ria de Defesa Civil de Ponte Nova, 
há 18 anos nas mão do abnegado 
servidor público Cícero Gomides, é 
a favor da desapropriação dos imó-
veis que ficam na margem direita 
do Ribeirão Vau Açu, nas ruas De-
sembargador Paula Motta e Pedro 
Nunes Pinheiro, na Vila Oliveira.
 Mesmo com o Plano de 
Redução de Riscos, o Poder Execu-
tivo rezando na mesma cartilha de 
Ricardo Salles (passando a boiada!), 

trabalhou intensamente para o des-
monte das políticas públicas de meio 
ambiente. Alterou o Código de Meio 
Ambiente tirando poderes do Code-
ma (Conselho Municipal de Conser-
vação e Defesa do Meio Ambiente) e 
entregando nas mãos da secretaria 
municipal de Meio Ambiente (Se-
mam) toda a gestão da área. Raposa 
cuidando do galinheiro!
 A 1ª decisão, ainda em 
2018, a liberação ambiental para a 
implantação do Loteamento Estrela 
da Mata foi contra o meio ambiente. 
Existia uma norma do Codema para 
que nenhum novo empreendimen-
to tivesse asfaltamento. E assim foi 
durante anos, sob a minha presi-
dência. E o asfalto colocado em uma 
bacia receptora de água provoca 
inundações (jamais vistas) no Bair-
ro Santo Antônio e Rua João Vidal de 
Carvalho, no Guarapiranga.

 Os mandatários do 
município preferem realizar mo-
vimentação em tempos de en-
chentes e inundações, elaborando 
laudos, distribuindo lonas pretas e 
cestas básicas aos desabrigados e 
desalojados. Nada de soluções de-
finitivas e elas existem, mas pre-
ferem gastar dinheiro com asfalto 
nas ruas, sem drenagem!
 Estou ansioso esperan-
do os Planos de Governo (melhor 
seria Programa de Governo) dos 
candidatos a prefeito da terra da 
goiabada-cascão. O que vão escre-
ver para acabar com inundações, 
arborização e revisão das leis am-
bientais, que foram ultrajadas com 
a desestruturação do Codema? O 
que farão para preservar e cuidar 
do Parque Natural Municipal Tan-
credo Neves, no Passa-Cinco, que 
tem um deficit de 40.000 árvores?
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 Depois do sucesso 
da Câmara Mirim, projeto de 
autoria do presidente da Câ-
mara Dr.Wellerson Mayrink 
(PRD), o Legislativo ponte-
-novense acaba de aprovar a 
implantação da Câmara Sê-
nior. A proposta foi apresen-
tada pelo vereador Antônio 
Carlos Pracatá (PDT) com o 
objetivo de promover maior 
interação entre a população 
idosa e o Poder Legislativo.
 O autor defendeu 
sua proposição informando 
aos colegas de plenário que 
o Programa tem o objetivo de 
fomentar a participação das 
pessoas idosas nas discussões 
políticas e nas atividades le-
gislativas municipais: “Por 
meio de reuniões periódicas e 
de atividades como palestras, 
oficinas, cursos e debates, 
esse público terá a oportuni-
dade de se informar, discutir 
e contribuir, com suas ideias, 
sabedorias e experiências, 
para a elaboração de políti-
cas públicas em benefício de 
toda a comunidade”.
 Poderão participar 
do Programa pessoas com 
idade igual ou superior a 60 
anos, que votem e residam 
em Ponte Nova, há, pelo me-

nos, um ano. Haverá incen-
tivo para a participação de 
representantes de entidades 
e instituições que atuam na 
defesa dos direitos e interes-
ses das pessoas idosas, devi-
damente cadastradas e reco-
nhecidas pelo poder público.
 Entre os objetivos 
do programa, além do es-
tímulo à participação das 
pessoas idosas na vida polí-
tica e social, estão discutir e 
propor políticas públicas que 
promovam o bem-estar e a 
qualidade de vida na popu-
lação, com foco nas pessoas 
idosas; a promoção de deba-
te e reflexão sobre os desa-
fios e oportunidades do en-
velhecimento da população; 
e contribuir para a constru-
ção de uma sociedade mais 
inclusiva e solidária.
 O programa terá du-
ração semestral e será imple-
mentado em etapas, com pre-
visão de avaliação e ajustes 
periódicos, visando a garantir 
sua efetividade e adequação 
às demandas e necessidades 
das pessoas idosas. Caberá à 
Escola do Legislativo a coor-
denação e a responsabilidade 
por organizar, divulgar e exe-
cutar as atividades previstas.

Legislativo ponte-novense 
terá Câmara Sênior, para 

ampliar participação popular

Ponte Nova, Rio Casca e Urucânia receberão 
recursos para obras de prevenção a desastres

abalado por deslizamento
de terra, 2012, após a cons-
trução de um campo de fu-
tebol acima das casas.
 Com as chuvas, as 
residências foram invadi-
das por lama, obrigando as 
famílias a sair e até hoje a 
situação perdura, com es-
combros de casas abando-
nadas. O fato causador do 
problema foi a construção 
de um campo de futebol 
acima da rua, sem sistema 

 Quinze cidades 
mineiras receberão obras 
de prevenção a desastres 
em nova lista de projetos 
que receberão recursos do 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), de 
acordo com anúncio da 
União na quarta-feira, 08 
de maio. No total, 19 obras 
de contenção de encostas 
foram contempladas em 
nova rodada do “PAC Sele-

de drenagem. O solo areno-
so foi afetado.
 Cidades mineiras 
contempladas no PAC Se-
leções: Ponte Nova; Além 
Paraíba (duas obras); Al-
vinópolis; Belo Horizonte 
(duas obras); Betim; Con-
gonhas; Ipatinga; Itajubá; 
Juiz de Fora; Mariana (duas 
obras); Ouro Preto (duas 
obras); Rio Casca; Timóteo; 
Teófilo Otoni e Urucânia 
(duas obras).

ções”, que escolhe projetos 
sugeridos por estados e pre-
feituras.
 Em Ponte Nova, 
os recursos superiores a R$ 
3.725.874,00 (três milhões 
setecentos e vinte e cinco 
mil e oitocentos e setenta 
quatro reais) servirão para 
a construção de muro de 
contenção de encosta na 
Rua José Afonso Pereira, no 
Bairro Progresso. O local foi 

Casas afetadas por chuvas e lama foram abandonadas e destruídas por ações de tratores (cré-
dito da foto: Diego Simam/Líder Notícias)

A situação da Rua José Afonso Pereira é grave e precisa de contenção que será realizada com 
recursos do PAC Seleções (crédito da foto: Diego Simam/Líder Notícias)

Vereador Antônio Carlos Pracatá (PDT), autor do projeto da Câmara Sênior (crédito da foto; 
Divisão de Comunicação e Divulgação da CMPN)

com a participação de diver-
sos artesãos independentes.
 A reportagem do Lí-
der Notícias, conversou com 
Maria do Carmo Viana, coor-
denadora da Expo Talentos, 
que disse: “Estão presentes 
diversos expositores, com 
produtos diversificados, 
dentre eles bonecas, pin-
turas, crochês, ponto cruz, 
trabalho em madeira, laços 

 Chegando mais 
uma edição da Expo Talen-
tos, desta vez para come-
morar o Dia das Mães, que 
acontece antes do domingo, 
em que se comemora a data 
dedicada às mães. O evento 
cultural está sendo realiza-
do no espaço de multiúso 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras.
 A exposição come-
çou no dia 08 de março e se 
encerra hoje, dia 10 de maio 
sempre no horário de 09 ho-
ras até 19 horas, contando 
com um grupo de 24 arte-
sãos com espaços definidos. 
A organização é da Asapon 

e outros produtos variados.
 Ainda acrescen-
tou: “Trabalho artesanal 
demanda tempo, cortar 
peça por peça. É produto 
que é feito manual, um 
por um, com muito cuida-
do, e carinho para todas 
as mães, pois todas me-
recem. Temos presentes 
para agradar mães de to-
das as idades!”.

(Associação dos Artesãos de 
Ponte Nova e Microrregião), 

Vista panorâmica da Expo Talento (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Detalhe da feira artesanal com bonecas e flores (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Expo Talentos expõe arte e artesanato 
para comemorar o Dia das Mães

PAC SELEÇÕES



@aizanunes26_ - Pensando no futuro 
das nossas crianças!

@gabioliveira_f – Na arquitetura da 
vida ao lado da Mãe Natureza!

@leomassangano – Vivendo momen-
tos intensos!

@jadsonviana43 - É disso que eu 
gosto!
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Na roça com equilíbrio

 Uma manhã de sexta-feira, 03 de maio, para 
marcar a vida de Carlos Henrique, filho do gráfico José 
Maria (já falecido) e Dora, que mora na entrada de Co-
pacabana. O encontro reuniu Mãe Fizica, Carlos Henri-
que e Ricardo Motta, autor desta foto. A Mãe de Santo, 
da Umbanda, usou sua energia cósmica para abençoar 
e rezar sobre as cabeças dos visitantes em sua residên-
cia na Rua Maria Pacheco, no Bairro Sagração de Jesus. 
Axé, Mãe Fizica!

 O ídolo atleticano Éder Aleixo, um dos mais 
potentes chutes da história do futebol brasileiro, en-
controu-se na última semana de abril com o radialista 
Chico Roberto, apresentador do programa “Paixão Ser-
taneja”, de 16 horas até 18 horas, na Rádio Montanhe-
sa 670 Khz. O encontro aconteceu no icônico Mercado 
Central, em Belo Horizonte. O atleticano Chico Roberto 
está feliz da vida!

Mãe Fizica e Carlos

Éder e Chico Roberto

 Zuel é filho de Ney 
Fraiz e Rita de Cássia Osó-
rio Fraiz, casal que mora há 
muitos anos no Brito, na 
margem do Rio Piranga. Ele 
também. A residência tem 
mais de 100 anos e continua 
preservada e sem alterações 
patrimoniais. Na foto, ainda 
aparece a namorada do Zuel, 
Alexandra Pereira, com um 
animal de estimação. Equi-
líbrio ecológico e muita paz 
em uma paisagem maravi-
lhosa. Parabéns a todos que 
respeitam a natureza!
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Câmara de Ponte Nova comemora saldo positivo com 
aprovação de projetos que beneficiam servidores

O mês de abril foi marcado pela aprovação do projeto do Plano de Cargos, Carreira e Vencimento do Magistério, com empenho da Câmara (Crédito 
da foto: divulgação da CMPN)

Magistério Público Municipal 
representa uma espera aguar-
dada por mais de 03 (três) dé-
cadas. Houve um grande empe-
nho não só dos vereadores, que 
o discutiram amplamente com 
os servidores e representantes 
do Executivo; mas também da 
Assessoria Técnico-Legislativa, 
responsável por necessárias 
alterações para que o Projeto 
fosse aprimorado.
 “O Projeto de Lei do 
reajuste do Vale-refeição tra-

mitou de forma célere e teve 
o empenho dos vereadores, 
que por meio de sequência 
de três Reuniões Plenárias e 
uma de Comissão Conjunta 
em um único dia, para que 
fosse aprovado”, diz nota da 
Divisão de Comunicação e Di-
vulgação da Câmara Munici-
pal. O valor do Vale-refeição 
mensal é pago aos servidores 
da Administração Direta e In-
direta (DMAES) submetidos à 
jornada de 40 horas semanais.

 Dois projetos aprova-
dos, que trouxeram conquistas 
diretas para os servidores do 
Poder Executivo, foram con-
siderados saldo positivo pelo 
Legislativo ponte-novense. Os 
projetos do “Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 
Magistério” e do novo valor 
do Vale-refeição mobilizou os 
vereadores para que fossem 
aprovados por unanimidade.
 O Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 

Comunidade de Ribeirão Mata Cães recebe iluminação 
com Emenda Impositiva de Wagner Gomides (PV)

 O vereador Wagner 
Gomides (PV) anunciou que a 
comunidade de Ribeirão Mata 
Cães receberá iluminação pú-
blica desde o trevo de acesso 
a Belo Horizonte até dentro 
da comunidade. Ele agrade-
ceu ao prefeito Wagner Mol 
por ouvi-lo quando da ela-
boração do Projeto. O projeto 
recebeu recursos de Emenda 
Impositiva do vereador o Par-
tido Verde (PV).
 “Quando o Cimvalpi 
foi fazer o orçamento eu pedi 
que fosse junto para poder 
conversar com oprefeito com 
argumento técnico, já que não 
sou da área. O prazo máximo 
para implementaçãodesse 
Projeto é de 05 (cinco) me-
ses a contar de agora. Com a 
Emenda Impositiva o Projeto 
foi ampliado e será executá-lo 
de uma vez só”, afirmou Wag-
ner Gomides.
 Ponte de acesso ao 
Bairro Copacabana – O ve-
reador solicitou urgência no 

término da obra na ponte de 
acesso ao Bairro Copacaba-
na, “As pessoas que moram à 
margem daquela obra estão 
sofrendo muito! Porque foi 
jogado um cascalho lá como 
um paliativo, mas as pedras 
se soltaram com o tempo seco 
e agora passa carro ou passa 
moto, voa pedra na casa dos 
outros. Para além disso, existe 
também a poeira”.

 Moradores do Bairro 
Copacabana, Nova Copacabana 
e comunidades rurais esperam 
ansiosamente para o término 
da obra que passa por sobre 
o Rio Piranga: será mais uma 
opção de acesso. A empresa 
que iniciou a obra, Construtora 
Lafer, ainda em 2022, deixo-a 
incompleta, faltando, princi-
palmente, a passarela/passeio 
para pedestres.

Ponte de acesso a Copacabana continua esperando sua conclusão (crédito da foto: Ricardo Motta)
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Prefeitura de Ponte Nova desapropria prédio da 
Mater Clínica para ampliar atendimento à saúde

O prédio da Mater Clínica abrigará equipes do PSF, Endemias e Farmacêutica (crédito da foto: 
divulgação da Prefeitura de Ponte Nova)

Flagrante da reunião da ALMG em que se debateu o uso da cannabis sativa como elemento de 
terapêutica (crédito da foto: Elizabete Guimarães ALMG)

 O Prefeito Wagner 
Mol Guimarães assinou, na 
semana passada (02/05), o 
decreto de desapropriação 
do prédio da Mater Clínica, 
que fica na Rua Padre Ni-
colau Caríssimo, 103 (Pau 
d’alho), ao lado das depen-
dências do Instituto Montes-
sori, em Palmeiras. O prédio 
pertencia à Consultar/Servi-
ços especializados. Vai custar 
aos cofres municipais R$ 3,3 
milhões, com uma área de 
1.372,438 m², verticalmente 
tem 1.619,05 m².
 A assinatura do 
decreto teve a participação 
das secretárias municipais 
de Saúde, Kátia de Carvalho 
Irias, e de Governo, Sandra 
Regina Brandão Guimarães, 
além do assessor especial de
Gabinete, Bruno do Carmo. 
“Além de duas equipes de 
PSF para atender aos bair-
ros Vila Oliveira, Santa 
Tereza, Nova Almeida, Pal-
meiras (incluindo a COJAN), 
a aquisição significa uma 
vitória para a população 
ponte-novense”, disse Kátia 
de Carvalho Irias.
 Além disso, o local 

 Na última semana 
de abril, a Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais 
(ALMG) promoveu debate 
sobre o uso terapêutico da 
cannabis sativa (nome cien-
tífico da planta conhecida 
como maconha). O evento, 
intitulado "Cannabis e ciên-
cia: evidências sobre o uso 
terapêutico e seus meios 
de acesso" trouxe à tona as 
diversas perspectivas sobre 
a legislação e o acesso a tra-
tamentos medicinais basea-
dos em cannabis.
 O debate contou 
com a participação do de-
putado estadual Roberto 
Andrade (PRD), de Viçosa, 
que foi um dos coautores 
do requerimento que deu 
origem ao evento. Outro des-
taque foi a presença do pro-
fessor Derly José Silva, da 
UFV (Universidade Federal 
de Viçosa), que apresentou 
sua pesquisa em andamento 
sobre a criação de um banco 
ativo de germo plasma da 
cannabis em Minas Gerais.
 Essa iniciativa visa 
acumular e caracterizar as 
variabilidades genéticas da 

abrigará uma central de En-
demias, o Componente Es-
pecializado da Assistência 
Farmacêutica, rede de frios, 
e outras áreas e demandas da 
Saúde, ainda em avaliação. O 
prédio tem espaço suficiente 
para atender a várias necessi-
dades da saúde do município, 
além de ter acessibilidade.
 Durante a pandemia 

planta, buscando uma pro-
dução confiável e estável. O 
professor defendeu que o es-
tado de Minas Gerais pode se 
tornar um espaço genético 
da cannabis sativa no país, 
destacando a importância 
da pesquisa nesse campo.
 Além disso, o reitor 
da UFV, Demetrius Davi da 
Silva, ressaltou a contribui-

do coronavírus, o local fun-
cionou como “Hospital de 
Campanha”, com 56 leitos, 
que eram coordenados pelo 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho. Antes, chegou a ser a Po-
liclínica Milton Campos, que 
foi transferida para a UPA 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento), na Avenida Dr. José 
Grossi, Bairro Guarapiranga.

ção do parque científico de 
Minas Gerais para avanços 
no conhecimento sobre o 
uso medicinal da cannabis. 
Ele mencionou a criação do 
1º banco de germo plasma 
da cannabis no Hemisfério 
Sul pela UFV, enfatizando o 
potencial da instituição em 
entender melhor a planta e 
suas potencialidades.

UFV apresenta em debate na 
Assembleia de MG a criação do 1º banco 

germo plasma da América Latina

 A secretaria muni-
cipal de Saúde de Guaraciaba 
realizou no sábado passado, 05 
de maio, a 3ª etapa do Mutirão 
de Oftalmologia "De olho no 
diabetes" com a participação 
direta de estudantes da LAOF 
(Liga Acadêmica de Oftalmo-
logia da PUC Minas (Pontifícia 
Universidade Católica).
 O projeto se iniciou 
em setembro com os usuários 
da UBS Café, em outubro da 
UBS Penha e sede. No dia 4 de 
maio a conclusão aconteceu 
na UBS São Joaquim, na comu-
nidade rural do Córrego Santa 
Maria, com o atendimento de 
141 pacientes diabéticos em 
busca de diagnóstico precoce 
da retinopatia diabética, im-
pactando mais de 200 vidas.
 A parceria entre a 
LAOF PUC Minas e secretaria 
municipal de Saúde de Gua-

raciaba foi fundamental para 
o sucesso do evento, que teve 
um impacto significativo na 
comunidade. A conscienti-
zação sobre a importância 
do cuidado oftalmológico em 
pacientes diabéticos cresceu 
consideravelmente, e mui-
tos foram diagnosticados a 
tempo de receber tratamento 
adequado.
 “O comprometi-
mento dos profissionais de 
saúde e a participação ativa 
dos pacientes foram notá-
veis, tornando este mutirão 
um exemplo a ser seguido em 
nossa busca por melhorar a 
saúde da população. Agrade-
cemos a todos os envolvidos 
e esperamos continuar traba-
lhando para promover a saú-
de ocular e o bem-estar de 
nossos cidadãos”, comentou 
o Prefeito Ademar do Quito.

Secretaria de Saúde de Guaraciaba 
realiza mutirão de Oftalmologia

com estudantes da PUC-Minas

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Estudante da LAOF da PUC Minas em ação no projeto “De olho no diabetes” (crédito da foto: 
assessoria de comunicação de Guaraciaba)

CANNABIS SATIVA TERAPÊUTICA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Ministério do Meio 
Ambiente (MMA) deu início à 
construção da Estratégia Na-
cional de Resíduos Orgânicos 
Urbanos, que busca prevenir o 
desperdício alimentar, fomen-
tar a compostagem e promo-
ver a reciclagem de resíduos 
orgânicos. A iniciativa permi-
tirá a redução das emissões de 
metano, a ampliação do índice 
de reciclagem e a produção de 
fertilizantes naturais.
 Objetivo é a elimi-
nação dos lixões, ampliar 
o potencial de reaproveita-
mento dos resíduos e incen-
tivar a agricultura urbana e 
as práticas agroecológicas. 
Apoiada pelo Programa das 
Nações Unidas para o Meio 
Ambiente (Pnuma) e pelo 
Instituto Pólis, a iniciativa 
criará uma agenda comum 
para diversos setores do país 

e promoverá a valorização 
dos resíduos orgânicos.
 Segundo informa-
ções mais recentes do Siste-
ma Nacional de Informações 
sobre Saneamento, apenas 
2% dos resíduos sólidos ur-
banos coletados (que repre-
sentam cerca de 64 milhões 
de toneladas) foram enca-
minhados para a reciclagem 
em 2022, incluindo materiais 
secos recicláveis e orgânicos 
compostáveis.
 O Brasil é o quinto 
maior emissor global de me-
tano, com potencial de efeito 
estufa 82,5 vezes maior que o 
do gás carbônico em um perí-
odo de 20 anos. O país foi um 
dos mais de 155 signatários 
do “Compromisso Global do 
Metano” pacto assinado na 
COP26, em 2021, para reduzir
30% das emissões de metano.

Reciclar restos de 
alimento orgânicos reduzirá 

emissão  de gás metano

Meio ambiente: vereador de Viçosa quer 
coletor para chorume nos caminhões de lixo

Guaraciaba promove criação de 
Brigada de Incêndios Florestais

que nem sempre a jurisdição 
local onde ocorreu o dano 
será a mais preparada para 
lidar com a situação.
 Embora sem dis-
cordar da advogada quanto 
a ações serem levadas a tri-
bunais de fora, o procurador-
-geral adjunto de Justiça do 
Ministério Público de Minas 
Gerais, Carlos André Mariani
Bittencourt, defendeu que o 
País não desista de dar conta 
da causa, ainda que critican-
do o modelo de negociação 
das reparações que predomi-
nou até então.
 O procurador ain-
da destacou que há três 
anos o MP estadual está 
participando das mesas de 
revisão do acordo e alertou 

conhecimentos adquiridos 
em combate a incêndios, 
técnicas de prevenção e es-
tratégias de resgate, nossa 
brigada está preparada 
para agir com eficácia e de-
terminação em situação de 
emergência”, comenta nota 
da secretaria organizadora 
do curso.
 Danos ambientais 
Os prejuízos ambientais e so-
ciais provocados pelos incên-
dios florestais são inúmeros. 
Estudos indicam que 50% da 
biomassa queimada nas ma-
tas tornam-se gases de Efeito 
Estufa. No Brasil, 75% desses 
gases, principalmente o gás 
carbônico, são emitidos pelos 

mazenamento ou coletores 
de chorume nos veículos de 

 Direito Ambiental 
e Desenvolvimento Susten-
tável e doutora em Direito 
Processual foi uma das ex-
positoras do debate público 
"Os Impactos e a Revitaliza-
ção da Bacia do Rio Doce", 
realizado na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) pela Comissão In-
terestadual Parlamentar de 
Estudos para o Desenvolvi-
mento Sustentável da Bacia 
do Rio Doce (Cipe Rio Doce), 
na terça- feira, 06 de maio.
 Na mesa 1, que 
discutiu as perspectivas de 
restauração e recuperação 
dos danos e propostas de re-
pactuação e ações judiciais 
nacionais e internacionais, 
Lorena Bastianetto ressaltou 

 A secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento, 
Meio Ambiente e Produção 
Rural no âmbito de sua atu-
ação, promoveu a criação da 
Brigada de Incêndios Flores-
tais. O curso foi realizado com 
apoios de militares do Corpo 
de Bombeiros de Ponte Nova, 
que durante 02 (dois) minis-
trou as principais técnicas de 
combate a incêndios nas áre-
as de vegetação da cidade de 
Guaraciaba.
 “Este treinamento 
é essencial para garantir a 
segurança de nossa comu-
nidade diante dos desafios 
enfrentados pelas flores-
tas e áreas naturais. Com 

 O vereador Sérgio 
Marota (PP) teve seu pro-
jeto, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de imple-
mentação de coletores de 
chorume nos caminhões de 
lixo no município de Viço-
sa, aprovado em 1 ª votação 
na última segunda-feira, 06 
de maio. “É uma medida 
crucial para a preservação 
do meio ambiente e para a 
promoção da saúde públi-
ca”, justificou o parlamen-
tar viçosense.
 Para ele, ao deter-
minar a instalação obriga-
tória de dispositivos de ar-

que as empresas estão lu-
tando para se eximir da res-
ponsabilidade pela retirada 
dos rejeitos que se acumu-
laram com o rompimento 
da barragem, justamente 
um ponto que é crucial para 
o Rio Doce e atingidos.
 Por sua vez, Edu-
ardo Armond de Araujo, co-

incêndios. Além disto, o fogo 
diminui a qualidade da água, 
do ar e a visibilidade atmos-
férica, provocando aumento 
de acidentes em estradas, 
perda da biodiversidade ani-
mal. Centenas de animais são 
queimados vivos e vegetal, 
diminuição da fertilidade dos 

ordenador da Rede Sindical 
de Barragens, denunciou 
que embora Fundão e Bru-
madinho tenham sido os 
exemplos mais drásticos, 
acidentes na mineração 
têm sido recorrentes em Mi-
nas desde 1987, totalizando 
306 mortes de trabalhado-
res de lá pra cá.

solos e prejuízos materiais à 
população, como destruição 
de linhas de transmissão e 
outras formas depatrimônio 
público e privado. Está com-
provado o aumento de doen-
ças respiratórias decorrentes 
da fuligem e fumaça emitidas 
pelos incêndios.

Debate sobre reparação de danos por tragédia 
de Mariana tem reunião especial na Assembleia

Print de vídeo produzido pela assessoria de comunicação da ALMG

Treinamento de servidores e voluntários foi realizado por militares do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova (crédito da foto: divulgação da prefeitura de Guaraciaba)

Leira de frutas, legumes e verduras desperdiçadas vira compostagem no Pará (crédito da foto: 
Põe no Balde/divulgação do MMA)

Caminhão coletor de lixo de Viçosa (crédito da foto: assessoria de comunicação da Câmara 
de Viçosa)

coleta de lixo domiciliar, a 
presente lei visa mitigar os 

impactos ambientais e sa-
nitários causados por esse 
líquido nocivo.
 A vereadora Van-
ja Honorina (União Bra-
sil) utilizou de seu tempo 
regimental para comentar 
que esteve em reunião com 
o Diretor-presidente do 
SAAE (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), Eduardo 
José Lopes Brustolini, que 
afirmou que, em agosto, 
chegarão os novos cami-
nhões, a fim de resolver os 
problemas provocados pelo 
derramamento de chorume 
nas ruas de Viçosa.
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Você sabe para que serve o seu umbigo?

O QUE É E PARA QUE SERVE O UMBIGO?
 “É uma cicatriz. 
A cicatriz umbilical in-
dica o local onde esta-
va a implantação do 
cordão umbilical, que 
ligava a mãe ao feto na 
vida intrauterina, justa-
mente para que ele pu-
desse receber o sangue 
materno. No sangue, es-
tão todos os nutrientes, 
sais minerais, vitami-
nas, oxigênio e glicose 
necessários para o cres-
cimento fetal”, explica o 
Dr. Luciano Curuci, gine-
cologista, obstetra e acu-
punturista, residente em 
São Paulo.
 Depois do nasci-
mento, existe o clampea-
mento, ou seja, o corte do 
cordão umbilical. Aquele

 Diversos compên-
dios de literatura dizem 
que muitos acreditam 
que o umbigo é a “porta 
da vida”. Para a medici-
na tradicional chinesa, 
ele é considerado um dos 
pontos da acupuntura, 
o VC8 ou Shenque, que 
em mandarim quer dizer 
algo como “portão da 
alma”. Nessa visão, é ali 
que começa a vida e tam-
bém é por onde termina: 
uma pessoa só morre 
quando a sua alma sai 
pelo umbigo.
 É claro que essa 
é apenas uma crença, 
mas não deixa de ter um 

"cotinho" do cordão de-
mora mais ou menos de 
01 (uma) a 02 (duas) se-
manas para cair. Então se 
forma a cicatriz do umbi-
go, que vai ficar na crian-
ça, no adolescente, no 
adulto e no idoso. “Para 
sempre, a pessoa vai ter 
a cicatriz umbilical”, es-
clarece o dr. Luciano.
 Até o coto sair por 
completo, é fundamental 
que os responsáveis pela 
criança façam a limpeza 
adequada na região. A 
orientação costuma ser 
feita ainda no hospital e 
indica-se o uso de álcool
70%. “Existem algumas 
crendices populares de 
se colocar teia de ara-
nha, fuligem e outras 

pouco de fundamento 
científico. O umbigo tem 
uma função biológica es-
sencial durante a forma-
ção do bebê. Há tempos 
ditados populares sobre o 
umbigo: “Egocentrismo, 
a arte que pessoas mi-
madas têm de achar que 
o mundo gira ao redor do 
próprio umbigo. De se 
acharem sempre certas”.
 Esse canudinho é 
formado, principalmen-
te, por vasos sanguíneos 
e é por meio dele que 
a mãe pode passar nu-
trientes, oxigênio para 
o bebê e ainda retirar 
o que não é necessário. 

substâncias. Não se 
pode colocar nada, por-

Ou seja o cordão umbili-
cal que se forma duran-

o acupunturista Dr. Lu-
ciano Curuci.

que assim aumenta o 
risco de infecção”, alerta 

te a gravidez se forma é 
essencial para que todo 

bebê cresça e possa nas-
cer saudável.

O cordão umbilical serve para o desenvolvimento do bebê
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O site do TSE 
deixa claro: se alguém 
ainda tem dúvidas se 
pode entrar na cabine 
de votação com celular, 
a resposta é NÃO. Não 
pode. Isso porque o voto 
é sigiloso, portanto, não 
é permitido ir até a urna 
eletrônica com qualquer 
aparelho que possa que-
brar esse sigilo. Essa 
proibição existe para ga-
rantir a liberdade de es-
colha do eleitor e evitar 
compra de votos, onde o 
pagante exige uma “pro-
va” para o cidadão.
 A regra é clara: 
na cabine de votação, 
é proibido à eleitora ou 
ao eleitor portar apare-
lho de telefonia celular, 
máquinas fotográficas, 

filmadoras, equipamen-
to de radiocomunicação 
ou qualquer instrumen-
to que possa compro-
meter o sigilo do voto, 
ainda que desligados.
 Está na Lei 
das Eleições (Lei 
9.504/1997) que pre-
vê essa vedação, que 

votação e ter acesso à 
urna, é preciso: desli-
gar o aparelho; deposi-
tá-lo em local indicado 
pelos mesários, que fi-
carão responsáveis por 
ele; após a votação, re-
colher o equipamento 
e demais objetos que 
tenha deixado.

consta também na Re-
solução 23.736/2024, 
específica sobre os atos 
gerais do processo elei-
toral para o pleito mu-
nicipal de 2024. Caso 
o eleitor entre na seção 
eleitoral com algum 
desses equipamentos, 
antes de ir à cabine de 

Eleitor pode entrar na cabine 
de votação com celular?
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do Município. O novo grupo, 
que integrará a secretaria 
municipal de Assistência So-
cial e Habitação (Semash), 
será constituído de servidores 
efetivos de 03 (três) cargos, 
sendo 02 (dois) assistentes 
sociais, 01(um) motorista e 01 
(um) auxiliar administrativo.
 Na Exposição de 
Motivos que acompanha o PL, 
o Poder Executivo justifica 
que é competência do Muni-
cípio realizar ações de cadas-
tramento em domicílio, orga-
nizar e estruturar as equipes 
de atendimento do Cadastro 
Único. Além disso, destaca 
que Ponte Nova será cofinan-
ciado pelo Governo Federal 
por cadastro realizado. Tam-
bém argumenta que tendo 
em vista o contínuo volume 
de visitas de averiguação ca-
dastral é necessária a equipe 
permanente de servidores.

ner Mol Guimarães para 
solucionar em definitivo 
o escoamento de água e 
esgoto e levá-lo até ao Rio 
Piranga. A obra de canaliza-

aquela ‘guaribada’ para 
ver o que coloca no ar ou 
não. Enfim, tem muita coi-

 O Plenário da Câma-
ra de Ponte Nova aprovou, em 
2º turno, 03 (três) Projetos 
de Lei. Eles são oriundos do 
Poder Executivo. As matérias 
tratam de assuntos variados 
e aguardam a sanção do pre-
feito Wagner Mol Guimarães. 
O 1º PL aprovado autoriza a 
prefeitura a reverter a área 
concedida à Empresa Mixfer 
Indústria e Comércio de Fer-
ragens Ltda no Distrito Indus-
trial Abel Pesqueira Moreira. 
De acordo com o Executivo, a 
área possui mais de 1.300 me-
tros quadrados e foi cedida em 
2022. A reversão se dá a pedi-
do de um representante legal 
da empresa, que justificou que 
não há mais interesse no lote.
 Outro Projeto de 
Lei aprovado pelo Legislativo 
ponte-novense cria equipe de 
atendimento ao setor do Ca-
dastro Único e Bolsa Família 

 O vereador Zé Osó-
rio (PSB) voltou a falar so-
bre o andamento da obra 
da galeria subterrânea em 
concreto armado da Rua 
Ipanema, no Pachequinho/
Bairro Central. O vereador 
disse que a demanda é anti-
ga e espera que agora a obra 
realmente aconteça. “Tive-
mos uma conversa com o 
prefeito e com o secretário 
de Obras; possivelmente 
essa semana (1ª semana 
de maio) está vindo uma 
empresa para fazer uma 
visita técnica para dar se-
quência à construção da 
galeria do Pachequinho”.
 A obra em questão 
começou no início do 2º 
mandato do Prefeito Wag-

 Na última reunião 
do mês de abril (29/04) du-
rante participação na Pala-
vra Livre, o vereador Emer-
son Carvalho (PP) disse 
que foi questionado sobre a 
tramitação do Projeto de Lei 
Complementar que extin-
gue e cria cargos em órgãos 
da Prefeitura.
 Ele aproveitou 
para criticar a imprensa. 
“A nossa imprensa manda 
aqui pra Câmara os repór-
teres, eles vêm, pegam as 
informações, levam para 
os jornais, e os jornais dão 

 Consórcio Intermu-
nicipal de Saneamento Básico 
da Zona da Mata (Cisab-ZM). 
O PL aprovado ratifica a altera-
ção, pelo Município de Ponte 
Nova, do Contrato de Consórcio 
Público do Consórcio Intermu-
nicipal de Saneamento Básico 
da Zona da Mata (Cisab-ZM). O 
Executivo citou, na Exposição 
de Motivos, normas que regula-
mentam a participação de mu-
nicípios em consórcios públicos 
e determinam ações relativas ao 

ção do córrego começou em 
1.996, sendo interrompida 
quando encontrou o leito 
ferroviário. Moradores ain-
da enfrentam enorme ero-

sa que a população precisa 
saber que às vezes eles não 
colocam”, disse o vereador 

saneamento básico.
 Além disso, explica 
que em Assembleia Geral no ano 
passado, os municípios associa-
dos ao Cisab-ZM aprovaram que 
o Consórcio se adequasse para 
a prestação do serviço de licen-
ciamento ambiental de com-
petência municipal de forma 
consorciada, sendo necessário o 
novo contrato. Para que o novo 
contrato entre em vigor é neces-
sário que 50% mais 01 (um) dos 
municípios consorciados façam 
a ratificação por lei.

são, falta de iluminação e a 
academia ao ar livre sumiu 
debaixo da terra que desce 
da erosão, ameaçando a ca-
pela de Santo Expedito.

Emerson Carvalho (PP).
 Emerson Carva-
lho (PP) disse que o PLC 
foi aprovado na Câmara 
pela maioria, mas o verea-
dor Guto Malta (PT) pediu 
vistas, que inviabilizou o 
aumento de 54 funcioná-
rios (coordenadores) que 
iam ganhar R$ 500 a mais 
na Folha de Pagamento. O 
projeto não poderia ser vo-
tado depois de 06 de abril, 
pois reajustes só podem ser 
concedidos 06 (seis) meses 
período eleitoral.

Câmara aprova criação de equipe na 
Semash e contrato com Cisab-Zona da Mata

 Saudações fraternas 
aos peregrinos do universo! 
Vamos a mais uma provo-
cação do Meu Amigo Tarot. 
Seguindo a linha do artigo an-
terior, encontrei por cálculos 
as seguintes chaves: Kírion, 
Temperança e Morte.
 Kírion, ou Sacerdo-
te, é associado ao signo de 
Touro e marca o compasso 
da estabilidade, talentos e 
fertilidade. Conectando com 
os astros, o Sol segue até dia 
19 no signo de Touro, então 
o que puder assegurar de-
senvolver e estabilizar neste 
período é mais propício. Dia 
20/5 Sol entra em Gêmeos 
e os ventos frios do inverno 
se aproximam tornando as 
energias mais voláteis facili-
tando a comunicação, os ritos 
de passagem, legalização de 
situações, documentações e 
viagens curtas e domésticas.
 Kírion é o curador 
ferido, embora tenha cura 
para quem o procura, para 
seus próprios males talvez 
não encontre antídoto. Kírion 
“quer a sorte de um amor 
tranquilo com sabor de fruta 
mordida”. Kírion foi profana-
do com o nome de Papa, por 
ser o emblema da fé orga-
nizada dentro de um credo, 
religiões dogmáticas e por 
vezes monoteístas. Signo da 
memória, dos mestres, dou-
tores, legisladores, constru-
tores. As religiões misturadas 
com política já nos provaram 
historicamente que é um ca-
minho muito ruim, o Estado 
Laico precisa continuar a ser 
preservado e a influência re-
ligiosa na Casa do Povo deve 
ser abolida e penalizada, es-
tendendo-se ainda as escolas 
públicas que ainda insistem 
em adotar essa postura des-
respeitosa com a desculpa 
que o credo que impõe repre-
senta o da maioria na institui-
ção escolar, ou na cidade. O 
Brasil é laico!
 A Temperança aler-
ta para envenenamentos, pro-
cessos lentos e burocráticos, 
doenças que se retroalimen-
tam, procrastinação, obstácu-
los em negócios de longa dis-
tancia, estradas bloqueadas, 
mortes por negligência, con-

taminação das águas e fluidos 
vitais. Falta de responsabili-
dade social, coletiva e afetiva.
 O grande desafio 
fica com a Inominável, o Ar-
cano Sem Nome, que vem nos 
dizer a mesma divindade que 
nos dá a vida nos busca na 
morte. Aceitar o fim de um 
ciclo e por esforço e vontade 
caminhar para um novo ciclo. 
Tudo que nasce morre para 
renascer outra vez. A Morte 
vem nos desafiar a dizer não, 
a lidar com as pragas, pestes, 
secas, escassez. Aceitar o fim 
e num esforço próprio e de 
boa vontade fazer a mudança 
de dentro pra fora. Agir mes-
mo na dor.
 O desafio de tatuar 
na alma o aprendizado. Pla-
neja, escolhe e estuda o que 
quer fazer no Kírion, prepare 
seu corpo, sua agenda e sua 
alma, e vai lá fazer a tatua-
gem. Vai queimar um pouco, 
talvez doer em pontos sensí-
veis, mas no final, o aprendi-
zado estará lá na sua pele, na 
sua alma, o resultado da sua 
vida. E isso é o que importa.
 Memória para apren-
der e não esquecer, coragem 
para agir na dor, responsabili-
dade, fraternidade e autocui-
dado são os aconselhamentos 
do Tarot para maio.
 (*) Larângelis/Lara 
Repolêz é psicopedagoga, ta-
róloga, reikiana, astróloga e 
poeta. Escreve sempre na 2ª 
semana de cada mês. Conta-
to: lrepolez@gmail.com

(*) Lara Repolêz

Meu Amigo Tarot: tatuar na 
alma o aprendizado

Pedido de vistas inviabiliza criação de cargos 
do Poder Executivo, com adicional de R$ 500

Mais um capítulo da obra do Pachequinho: 
haverá vistoria técnica para continuidade

Fotografia mostra o reinício da oba em dezembro de 2022 (crédito da foto: assessoria de comunicação da Prefeitura de Ponte Nova)
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Estação Cultural Hervé Cor-
dovil ou na Biblioteca Mu-
nicipal de Viçosa (Praça do
Rosário, 05, 2º andar).
 Escritores de Vi-

 Promovido pela 
secretaria municipal de Cul-
tura, Turismo e Esportes da 
Prefeitura de Viçosa, o 4º 
Festival Literário de Viçosa 
(FELIV) está agendado para 
ser realizado entre os dias 
23 e 26 de maio. Dentre as 
atividades, estão incluídas 
palestras, rodas de conver-
sa, oficinas, apresentações 
artísticas, lançamentos de 
livros e a feira literária.
 Pessoas interes-
sadas em ministrar oficina 
literária ou palestra como 
parte da programação ofi-
cial do 4º FELIV podem 
enviar suas propostas até 
o dia 14 de maio. As ofici-
nas e palestras deverão ser 
ministradas excepcional-
mente no dia 25 de maio de 
2024, sábado, em formato 
presencial, no auditório da 

Feira Literária de Viçosa tem agenda 
cultural diversificada: começa dia 26 de maio

 O Dia das Mães é uma 
das datas comemorativas mais 
importantes no Brasil. Como o 
próprio nome sugere, trata-se 
de uma data que homenageia 
as mães e que foi estabelecida 
no Brasil, de maneira oficial, 
por um decreto emitido pelo 
presidente Getúlio Vargas. Sua 
origem moderna remonta aos 
Estados Unidos, no começo do 
século XX.
 Considera-se que o 
Dia das Mães surgiu nos Es-
tados Unidos, bem no começo 
do século XX. Apesar disso, os 
historiadores enxergam algu-

mas semelhanças entre essa 
data comemorativa e algumas 
celebrações realizadas na An-
tiguidade clássica, isto é, na 
Grécia e Roma antigas.
 Não existe uma as-
sociação direta entre a cele-
bração moderna e a realizada 
na Antiguidade, mas os his-
toriadores pontuam-nas em 
diálogo para demonstrar que 
festivais em homenagem à 
figura materna não são uma 
exclusividade do mundo con-
temporâneo. Na Grécia, por 
exemplo, celebrava-se Reia, a 
mãe dos deuses.

 O Dia das Mães, en-
quanto data comemorativa, 
surgiu na primeira década do 
século XX, sendo criado por 
Anna Jarvis, cujo intento era 
homenagear a sua mãe, Ann 
Jarvis, conhecida por realizar 
trabalho social com outras 
mães, sobretudo no período da 
Guerra Civil Americana.
 O Dia das Mães foi 
criado como uma homenagem 
à vida de Ann Jarvis. O faleci-
mento dela, em 09 de maio de 
1905, afetou bastante a sua fi-
lha, Anna Jarvis. Anos depois, 
ela decidiu criar uma data co-
memorativa para homenagear 
a sua mãe. O trabalho de Anna 
Jarvis fez com que um memorial 
em homenagem a ela fosse rea-
lizado em maio de 1908 — esse 
foi o primeiro Dia das Mães.
 Em 1910, o estado 
que Ann Jarvis atuou como 

ativista social, a Virgínia Oci-
dental, tornou o Dia das Mães 
oficial. Dois anos depois, em 
1914, o Congresso norte-ame-
ricano estabeleceu o segundo 
domingo de maio como q data 
para a celebração, e a medi-
da foi ratificada pelo então 
presidente do país, Woodrow 
Wilson. A data foi criada exa-
tamente como forma de home-
nagear todas as mães.
 O Dia das Mães foi 
oficializado no Brasil na dé-
cada de 1930, quando o pre-
sidente Getúlio Vargas emitiu 
o Decreto nº 21.366, em 5 de 
maio de 1932. Essa data foi 
uma conquista realizada por 
influência do movimento femi-
nista brasileiro, que estava em 
crescimento. "Outra conquista
importante na época foi o 
sufrágio universal feminino, 
decretado também em 1932".

Dia das Mães movimento, carinho, 
alegria e aquece a economia

Origem do Dia das Mães

çosa e região podem fazer 
o lançamento de livro au-
toral, datado de junho de 
2023 ou mais recente, du-
rante o 4º FELIV. A cerimô-

nia será realizada de forma 
conjunta no dia 24 de maio 
de 2024, na Biblioteca Pú-
blica Municipal de Viçosa, 
a partir das 19h30min.

patrocinados pela Bartofil 
Distribuidora via Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultura, 
a chamada Lei Rouanet.
 No período de 
2013 a 2023, a Banda San-
tíssima Trindade desen-
volveu 06 (seis) projetos: 
"Concertando”; “Músicos 
e Cia”, “Sons de Minas”, 
“Banda Itinerante”, “Acor-
des, Harmonizando Vi-
das”, e finalmente o proje-
to “Jovens Músicos”.
 Após a realização 
desses projetos, a Corpo-
ração Musical Santíssima 
Trindade, que tem sua 
sede no Bairro Triângu-
lo, teve condições de se 

 A Corporação Mu-
sical Santíssima Trindade 
realizará neste sábado, 
dia 11 de maio, a partir 
das 19h30min, no espa-
ço de multiúso da Praça 
Cid Martins Soares, em 
Palmeiras, o concerto de 
encerramento das ativi-
dades do Projeto “Jovens 
Músicos”. O concerto mu-
sical também homenageia 
as mães de Ponte Nova 
pela passagem do seu dia 
que é comemorado no do-
mingo, 12 de maio.
 Nos últimos 10 
anos, a Corporação Musical 
Santíssima Trindade ela-
borou projetos que foram 

Banda Santíssima Trindade realiza 
concerto em homenagem ao Dia das Mães

elevar ao status de banda 
sinfônica, com a execução 
de peças mais elaboradas, 
além de ter condições de 

manter em atividade a es-
cola musical com a admis-
são anual de aprendizes, 
os jovens músicos.

Criador da imagem:petrenkod (crédito:Getty Images/iStockphoto)

Data coincide com o encerramento do projeto 
Jovens Músicos patrocinado via Lei Rouanet

Banda Santíssima Trindade executando o projeto “Acordes, Harmonizando Vidas”
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César Menotti & Fabiano viveram em Ponte Nova na infância (crédito da foto: divulgação)

Justiça barra show de César Menotti & Fabiano 
e Gian e Giovani, em Alto Rio Doce

 *** A Escola de 
Saúde e Formação Com-
plementar do Exército (Es-
FCEx) publicou 02 (dois) 
editais para admissão aos 
Cursos de Formação de Ofi-
ciais 2024. O concurso Exér-
cito oferece 210 vagas ime-
diatas para profissionais de 
nível superior em diferentes 
áreas de atuação. Serão apli-
cadas diferentes etapas para 
selecionar os candidatos. A 
organização e execução do 
certame está sob a responsa-
bilidade da Fundação para o 
Vestibular da Universidade 
Estadual Paulista (VUNESP).

 As inscrições pode-
rão ser realizadas até as 15 
horas do dia 14 de junho de 
2024. O período segue o ho-
rário oficial de Brasília. Para 
participar do concurso Exér-
cito, os interessados deve-
rão acessar o site da EsCFEx; 
preencher a ficha de inscri-
ção; efetuar o pagamento de 
taxa no valor de R$150,00. 
De acordo com os editais, 
poderão ficar isentos do 
custo de inscrição quem for 
doador de medula óssea ou 
pertencer à família registra-
da no CadÚnico.

Controladoria da União e Polícia Federal 
investigam obra de desvio na BR 262: R$ 7 milhões
 A Polícia Federal e a 
Controladoria-Geral da União 
(CGU) deflagaram, em 08 de 
maio, a “Operação Empáfia” 
com o objetivo de combater ir-
regularidades na contratação 
e realização de obras na BR-
262 em Abre Campo, acesso 
para o Espírito Santo.
 A ação da Polícia Fe-
deral cumpriu mandado de 
busca e apreensão em 14 sa-
las de endereço comercial em 
Belo Horizonte. Investiga-se 
irregularidades no processo 
para a construção de uma cor-
tina atirantada para conten-
ção de encostas. Meses após 
o término, a obra entrou em 
colapso e caiu.
 A apuração aponta 
que a contratação do Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (Dnit), re-
alizada de forma emergencial, 
ou seja, com dispensa de licita-
ção, já identificou diversas irre-
gularidades. A CGU identificou 

 O Tribunal de Justiça 
negou provimento a recurso 
interposto pela Prefeitura de 
Alto Rio Doce, mantendo a li-
minar que suspendeu shows 
de duplas sertanejas que se 
apresentariam na 47ª Ex-
posição Agropecuária e Tor-
neio Leiteiro daquela cidade 
que fica próxima da nascen-
te do Rio Piranga, no Campo 
das Vertentes.
 A liminar, deferida 
em medida cautelar ajuiza-
da pelo Ministério Público, 
em 08 de maio, determinou 
ao município do Campo das 
Vertentes que não seja feito 
qualquer pagamento ou outra
transferência de recursos 
para custeio dos shows das 
duplas César Menotti e Fa-

a contratação sem definição 
completa do objeto; a empresa 
contratada não tem experiên-
cia com este tipo de obra; parte 
da cortina atarantada, que mi-
nimiza os deslocamentos de 
terra, possuía trincas. Mesmo 
ciente dos problemas, o Dnit 
resolveu prosseguir com a obra 
emergencial.
 Devido a um desliza-
mento de terra que obstruiu a 
BR-262, em janeiro de 2022, as 

biano e Gian e Giovani, que 
seriam realizados em julho.
 A decisão decretou 
ainda a indisponibilidade 
da quantia de R$ 543 mil do 

obras foram iniciadas no mês 
seguinte, custando cerca de 
R$ 7 milhões aos cofres públi-
cos. Em agosto do mesmo ano, 
a obra foi entregue. Seis meses 
depois a estrutura de conten-
ção já apresentava enormes 
rachaduras e trincas. Os inves-
tigados poderão responder por 
crimes relacionados à lei de 
licitações, peculato e corrup-
ção, com penas são superiores 
a 10 anos de prisão.

município, bem como deter-
minou o cancelamento de 
pagamentos eventualmente 
realizados e a devolução do 
dinheiro aos cofres públicos. 
Segundo a ação da Promoto-
ria de Justiça de Defesa do Pa-
trimônio Público de Alto Rio 
Doce, o município deve prio-
rizar a efetivação de direitos 
fundamentais dos cidadãos, 
como a implantação de siste-
ma de tratamento de esgoto.
 Na decisão, a 5ª 
Câmara Cível do Tribuna de 
Justiça afirma que o lazer é 
direito social e deve ser asse-
gurado, mas também se deve 
observar que os gastos devem 
guardar correlação com a rea-
lidade financeira e orçamen-
tária do município, sob pena 
de relegar outros direitos 
prioritários da população.

MPT - MG reforça a importância da 
participação de jovens em sindicatos
 O Ministério Pú-
blico do Trabalho, seção de 
Minas Gerais (MPT-MG) pro-
move a campanha MAIO LI-
LÁS, que busca estimular a 
participação de trabalhado-
res em lutas coletivas para 
a defesa de direitos. Neste 
ano, a iniciativa reforça a 
importância da contribui-
ção de jovens em atividades 
sindicais, com o slogan "Dê 
um play nos seus direitos".
 A escolha do tema 
da campanha se dá em um 
contexto de queda da par-
ticipação de jovens em ati-
vidades sindicais. Segundo 
dados do Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea), a taxa de filiados em 
sindicatos com idade entre 
16 e 29 anos caiu de 3 mi-
lhões para 1,3 milhão entre 
2012 e 2022, o que represen-
ta queda de 55%.
 Na avaliação da 

secretária de Juventude da 
Central Única dos Trabalha-
dores (CUT), Cristiana Pai-
va Gomes, os jovens não se 
sentem representados pelos 
sindicatos por considerarem 
a comunicação ultrapassada, 
o que se reflete na falta de 
identificação com o movi-
mento sindical.
 A representante 
da CUT também apontou 
conflitos geracionais e au-
sência de jovens em espaços 
de destaque nos sindicatos 
como alguns dos desafios que 
impedem o interesse desses 
trabalhadores pelo assunto. 
"Temos uma juventude mui-
to preparada e pronta para 
discutir sobre esses temas 
e para trazer novas ideias 
para o movimento, então 
os sindicatos devem ter um 
olhar especial para esses tra-
balhadores", destacou a se-
cretária de Juventude da CUT.

MAIO LILÁS

Arte publicada no site do Sindicato dos Trabalhadores em Empresas de Telecomunicações
(Sinttel-MG)

ABRE CAMPO
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Jovem é morto a tiros na zona rural de Jequeri
motocicleta teriam alveja-
do, com 04 (quatro) tiros 
Jefinho, de 22 anos, que es-
tava sentado numa cadeira 
na porta de um bar. Teste-
munhas informaram que o 
piloto e passageiro da moto 
se aproximaram e pediram 
para os populares se afasta-
rem e 01 (um) deles realizou 
os disparos contra Jefinho.
 Até o fechamento 
desta edição, os policiais 
militares seguiam em ras-
treamento na tentativa de 
localizar e prender os auto-
res, mas ninguém havia sido 
identificado e localizado.

saparecida. No final da tar-
de de 07 de maio, o corpo 
de Lavínia foi encontrado 
debaixo de um pé de café, 
bem próximo de sua casa. 
Estava somente de blu-
sa, com a mochila perto e 
mãos amarradas.
 O corpo de Laví-
nia Scarlet Torrres de Oli-
veira apresentava sinais 
de violência. Mais tarde, a 
bicicleta que ela usava no 
dia em que desapareceu foi 
encontrada no Bairro Bom 
Pastor, em Manhuaçu. La-
vínia Scarlet Torres Oliveira 
deixou 02 (dois) filhos me-
nores de idade.

o menor percebeu a aproxi-
mação dos militares tentou 
fugir e arremessou um objeto 
em meio a uma pequena área 
com mato, perto da praça. Os 
militares abordaram o adoles-
cente e localizaram o objeto 
que continha 31 pedras de 
crack e 02 (duas) buchas de 
maconha. Ele foi apreendido 
e encaminhado para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil de 
Ponte Nova.

 Noite de domingo 
passado, dia 05 de maio, ou-
tro assassinato foi registra-
do no município de Jequeri, 
vizinha cidade de Urucânia, 
a 41 quilômetros de Ponte 
Nova. O crime teria aconte-
cido por volta das 22 horas, 
em São Sebastião do Grota, 
na Praça Francisco Tertulia-
no Gomes, zona rural, para 
onde os policiais militares 
foram conferir a situação.
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência, os 
militares foram informa-
dos que 02 (dois) homens 
que estavam pilotando uma 

 Um homem de 
45 anos, Ivanildo Concei-
ção de Souza, foi preso na 
tarde de terça-feira, 07 de 
maio, quando confessou 
ter matado a atleta ciclista 
Lavínia Scarlet Torres de 
Oliveira, 25 anos, residente 
na zona rural de Matipó. A 
jovem estava desapareci-
da desde domingo, 05 de 
maio, após sair para peda-
lar e não voltou.
 Familiares, ami-
gos, agentes do Corpo de 
Bombeiros, das polícias 
Militar e Civil começaram 
a procurar por pistas, que 
pudessem levar à atleta de-

 O adolescente de 16 
anos foi surpreendido pela Po-
lícia Militar quando praticava 
o crime de tráfico de drogas na 
“Praça da Escola” (Escola Mu-
nicipal Senadro Miguel Lanna 
localizada na Rua Manoel Fon-
seca, Bairro São Pedro. Ele foi 
denunciado às 17h15min, do 
dia 06 de maio de 2024. A ação 
policial veio após denúncia.
 De acordo com o Bo-
letim de Ocorrência, quando 

Jefinho foi morto com disparos de arma de fogo (crédito da foto: divulgação PM)

Lavínia Scarlet Torres de Oliveira era um ciclista muito conhecida em Matipó (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

O assassino de Lavínia, Ivanildo Conceição foi preso após o terrível desfecho que abalou Mati-
pó (crédito da foto: divulgação da Polícia Militar)

Crédito da foto: divulgação PM

Mulher morre após ser atropelada por 
uma motocicleta no trevo do Vau Açu
 O acidente ocorreu 
no início da manhã de ter-
ça-feira, 07 de maio, antes 
das 07 horas, quando Ma-
ria Lurdes do Nascimento 
Bernardes, 56 anos, tentava 
atravessar a pista. Ela foi 
atropelada por Márcia Maria 
Ribeiro de Godoi, 27 anos, 
que alegou não ter visto que 
Maria de Lourdes atravessa-
va a pista, devido à neblina.
 De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, Márcia 
Ribeiro, responsável pelo 
atropelamento, estava sen-
tada no meio-fio queixan-
do-se de dores pelo corpo. 
Ainda A vítima Maria Lur-
des foi atendida por uma 
médica do SAMU Regional 
que passava pelo local na 
hora do acidente.
 Durante o resgate, 
os militares do Corpo de 
Bombeiros realizaram tra-
balhos de reanimação da 
vítima que, entretanto, não 
resistiu e morreu. Márcia foi 
atendida e conduzida para 
o Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho para procedimentos 

médicos. A morte de Maria 
de Lourdes do Nascimento 
Bernardes, repercutiu no 
programa Vicente de Frei-
tas, que cobrou soluções 
para o cruzamento,
que é perigoso, sem redutor 
de velocidade e sem radar.

Encontrado e preso o assassino de ciclista 
que estava desaparecida desde domingo

Menor do Bairro São Pedro 
apreendido com drogas no 

Bairro São Pedro

PONTE NOVA

MATIPÓ

 Investigação e 
busca permanente - A Po-
lícia Civil e Polícia Militar 
passaram a fazer monitora-
mento a fim de localizar o 
suspeito, que havia trocado 
a bicicleta por droga em Ma-
nhuaçu. Uma denúncia foi 
passada por uma passageira 
à Polícia Militar por volta de 
17h30min de 07 de maio. 
Ele disse que um homem 
com as mesmas característi-
cas da pessoa que aparece
na imagem captada domin-
go (05/05), em Matipó, com 
a bicicleta da vítima, havia 
embargado no ônibus da li-
nha Luisburgo a Manhuaçu.
 O passageiro/assas-

sino embarcou no Córrego 
dos Pacheco, portando uma 
mochila azul e um cobertor, 
que escondia um objeto. Po-
liciais Militares abordaram 
o ônibus nas proximidades 
da Vila Formosa. A ser inda-
gado, Ivanildo Conceição de 
Souza confessou ser o autor 
do crime.
 Segundo levanta-
mentos feitos pela Polícia 
Civil, Ivanildo é foragido da 
Justiça e está com mandado 
de prisão em aberto por um 
crime semelhante, sendo 
estupro com tentativa de 
homicídio, praticado em Ba-
rueri, cidade do interior de 
São Paulo.

Maria de Lourdes “Lurdinha” do Nascimento 
Bernardes (crédito: arquivo pessoal)
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Corpo de Bombeiros de Viçosa recebe Unidade de Resgate 
via emenda do deputado federal Rodrigo de Castro

 Ronaldo Carlos La-
cerda, 44 anos, que era mo-
toboy em Manhuaçu, estava 
numa motocicleta para fazer 
entrega de encomenda em 
Rio Casca, mas perdeu a vida 
na BR 262, quando o moto-
rista do veículo Tcross, que 
seguia no sentido contrário, 
invadiu a contramão e pro-
vocou a colisão com a moto, 
que fico presa no automóvel e 
arrastada por cerca de 60 me-
tros distante de onde foi pro-
jetado o corpo do motoboy.
 Após a colisão, os 
veículos se incendiaram e fo-
ram totalmente consumidos 
pelas chamas. O motoboy Ro-

 Na madrugada de sá-
bado passado, 04 de maio, em 
frente à Delegacia de Polícia Civil 
(DPC), no Bairro Bom Pastor, em 
Manhuaçu, um confronto vio-
lento resultou na morte de um 
homem. Um policial rodoviário 
federal foi atacado por Jurcério 
Geraldo de Oliveira, de 57 anos, 
que estava armado com um facão. 
Ao se defender, o agente da PRF 
atirou e matou o agressor.
 Segundo relatos, Jurcé-
rio Geraldo de Oliveira chegou em 
uma caminhonete Fiat Strada ver-
melha e observava a movimen-

naldo Carlos Lacerda morreu 
na hora. Os 02 (dois) ocupan-
tes do automóvel fugiram. 
Um deles foi preso em Vila-
nova, trata-se de um morador 
de Caputira, de 26 anos. A 
prisão foi feita por uma equi-
pe de policiais militares, que 
atuam em Realeza, distrito de 
Manhuaçu.
 Ele foi conduzido ao 
posto da PRF (Polícia Rodoviá-
ria Federal) e disse que o veícu-
lo pertence à empresa que ele 
trabalha, uma loja de produtos 
agrícolas de Caratinga. Ele é 
que estava conduzindo o veícu-
lo. O outro ocupante do veículo 
ainda não foi encontrado.

tação antes de atacar o policial 
rodoviário. O agente da PRF havia 
chegado com um colega que de-
sembarcou e entrou na DPC, en-
quanto ele estacionava a viatura.
 Um policial militar que 
aguardava em outra viatura viu o 
agressor sair em direção ao PRF e 
sacar o facão. Foi nesse momento 
que o PM gritou para alertar o po-
licial rodoviário. O agente sacou a 
arma e, mesmo dando ordens para 
o agressor passar, ele continuou a 
investir para cima dele com o facão. 
Os disparos resultaram na morte de 
Jurcério Geraldo de Oliveira.

Deputado federal Rodrigo de Castro entrega as chaves da Unidade de Resgate Renault Máster para o tenente Élio Belli Bigonha (credito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

Rua do Distrito Revés do Belém onde Sebastião de Souza Lima foi morto a tiros (credito da foto: divulgação PM)

Motoboy de Manhuaçu morre 
na BR-262 quando seguia para 

entrega em Rio Casca

Homem ataca policial rodoviário com 
facão, mas acaba morto a tiros pelo agente

 O filho de Sebastião 
de Souza Lima informou aos 
policiais militares que o pai 
havia sido atingido por di-
versos disparos de arma de 
fogo. Ele disse que a vítima 
saiu de casa para comprar 
comida. Minutos depois, es-
cutou barulhos de tiro.
 Ao sair do imóvel, 
o rapaz alegou ter visto 02 
(dois) homens, encapuzados 
e vestindo roupas pretas, 
correndo em uma rua na di-
reção da rodovia LMG-759. 
Sebastião foi achado pelo fi-
lho caído na via, com várias 
perfurações na face, perto 
do ponto onde ele flagrou os 
suspeitos fugindo.

bancada, direcionada pelo 
deputado federal Rodrigo de 
Castro (União Brasil).
 Este veículo agora 
disponível para a comuni-
dade, fortalecerá os serviços 
de atendimento em emer-
gências, abrangendo desde 
acidentes de trânsito até si-
tuações de traumas e mal sú-
bito. O veículo também será 
utilizado em ações preven-

 Sebastião de Sou-
za Lima, 51 anos, foi morto 
a tiros no Distrito Revés do 
Belém, situado no municí-
pio de Bom Jesus do Galho, 
no Vale do Rio Doce, a 114 
quilômetros de Ponte Nova, 
vizinha de Raul Soares. A fa-
mília alega não saber o que 
teria motivado a execução, 
que aconteceu na noite de 
02 de maio.
 Entretanto, há um 
boletim de ocorrência po-
licial no qual Sebastião é 
apontado como o responsá-
vel pelo estupro de uma ado-
lescente de 13 anos. Apesar 
disso, a motivação para o cri-
me ainda será investigada.

 A aquisição de Uni-
dade de Resgate Renault 
Máster, avaliada em R$400 
mil foi entregue na sexta-
-feira, 03 de maio na sede da 
corporação. O comandante 
do 3º Batalhão de Bombei-
ros Militar, tenente Élio Belli 
Bigonha, destacou a impor-
tância do investimento que 
foi possível graças a uma 
emenda parlamentar de 

BOM JESUS DO GALHO
Homem suspeito de estupro de adolescente 

de 13 anos é assassinado com vários tiros

 Assim como os fi-
lhos, uma mulher, que mora 
na casa de Sebastião há 03 
(três) meses, disse não sa-
ber o que poderia ter moti-
vado o assassinato. Segundo 

tivas durante eventos públi-
cos, reforçando a segurança 
da população.
 O deputado federal 
Rodrigo de Castro (União 
Brasil) ressaltou seu com-
promisso com Viçosa e 
anunciou novos recursos 
destinados a projetos im-
portantes para o município, 
como a construção da ponte 
do Fundão e a revitalização 

ela, o homem não recebeu 
nenhuma ligação antes de 
sair. A ocorrência não men-
ciona se há algum grau de 
parentesco desta testemu-
nha com a vítima.

de vias públicas.
 Durante o evento 
de entrega, que contou com 
representantes dos municí-
pios de Araponga e Teixeiras 
e autoridades da segurança 
pública, o prefeito de Viçosa, 
Raimundo da Violeira Nona-
to Cardoso, reiterou o com-
promisso da administração 
municipal em apoiar o traba-
lho dos bombeiros na região.
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Etapa Estadual será realizada em 
Ponte Nova com 28 equipes de todas as regiões

Termina neste 10 de
 maio a Copa Comércio 

de Futsal de Viçosa

Taekwondo: ponte-novense Matheus
 Costa acumula medalhas de ouro 

em 02 disputas consecutivas

 Os confrontos 
da Copa Comércio de 
Futsal de Viçosa têm 
movimentado o ginásio 
do Complexo Esportivo 
Municipal nas últimas 
semanas. Os confrontos 
entre as 09 equipes for-
madas por 13 empresas 
da Cidade Universitária 
foram iniciados no dia 
16 de abril e se encerra-
rão nesta sexta-feira, 10 

de maio.
 Após as 16 par-
tidas da 1ª fase, foram 
definidos os 06 (seis) 
times que seguirão para 
as próximas etapas da 
Copa Comércio. O 2º e 
o 3º colocado de cada 
chave disputaram a 
fase eliminatória na 
terça-feira, 07 de maio, 
enquanto os primeiros 
colocados já estão clas-

sificados para as semifi-
nais, que foram realiza-
das na quarta-feira, 08.
 A Copa Comér-
cio de Futsal é uma re-
alização da secretaria 
municipal de Cultura, 
Turismo e Esportes, 
órgão da Prefeitura de 
Viçosa, por meio do De-
partamento de Esportes 
e Lazer, com apoio da 
Casa do Empresário.

A equipe de Piranga foi a única da Zona da Mata a se classificar para a etapa estadual (crédito 
da foto: Marcos Dias)

O grande campeão, o atleta ponte-novense de taekwondo Matheus Costa (crédito da foto:)

A equipe feminina de João Monlevade está classificada (Crédito da foto: divulgação do Jimi)

Matheus Costa e Enzo Marcelo Costa, com o mestre Diomar e Jayme Costa (crédito da foto:)

 Entre os dias 29 
de maio e 02 de junho será 
realizada em Ponte Nova a 
etapa estadual do Jimi Fut-
sal, com a participação de 28 
equipes que se classificaram 
na etapa microrregional que 
aconteceu em 07 cidades 
mineiras entre os dias 1º e 
05 de maio. Destaque para 
a equipe de Piranga que se 
classificou jogando em Pon-
te Nova.
 O anúncio de que 
Ponte Nova será a sede esta-
dual do Jimi Futsal foi feito 
nesta segunda-feira, 06 de 
maio, pelo subsecretário de 
Esportes da secretaria de 
estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese-MG), Tomás 
Mendes, em parceria com o 
secretário municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude de 

 Matheus Costa con-
quista medalha de ouro e 
troféu destaque atleta kyo-
rugui no 1º Open Lafayette 
de Taekwondo, na categoria 
juvenil faixa preta até 63 
kg, já o atleta Enzo Marcelo 
da costa, conquista medalha 
de prata na categoria adulto 
faixa colorida luta casada até 
68 kg. A competição aconte-
ceu no último final de sema-
na, em 05 de maio de 2024, 
no Ginásio Poliesportivo 
Agostinho Campos Neto em 
Conselheiro Lafayette.
 O atleta ponte-no-
vense Matheus Costa havia 
conquistado, também, 02 
(duas) medalhas de ouro no 

Ponte Nova, Marcos Dias.
 O diretor de Incen-
tivo ao Esporte de Participa-
ção e Rendimento da Sedese, 
Samuel Souza, também ce-
lebrou a retomada gradual 
do evento, destacando que a 
primeira etapa contou com 
cerca de 150 partidas em 07 

21 de abril, a cidade de Gover-
nador Valadares, no Vale do 
Rio Doce, durante o Campe-

(sete) cidades.
 As equipes classi-
ficadas representam diver-
sas regiões de Minas Gerais, 
como Itaobim e Pedra Azul 
no Jequitinhonha; João Mon-
levade e Mariana da Região 
Metropolitana; Salinas e 
Montes Claros representando 
a região Norte-Central; Nova 
Serrana e Pará de Minas no 
Sudoeste-Oeste; São Louren-
ço e Três Corações no Sul de 
Minas; Uberlândia e Uberaba 
no Triângulo-Noroeste; São 
João del-Rei e Piranga nas 
Vertentes e Zona da Mata. Ma-
nhumirim e Coronel Fabricia-
no também se classificaram 
representando as regiões Ca-
paraó, Vale do Aço e Rio Doce.

onato Mineiro de Taekwondo 
que teve a participação de 340 
atletas em 150 lutas nas cate-
gorias Mirim, Infantil, Cadete, 
Juvenil, Adulto e Máster.
 Nestas 02 (duas) 
competições esportivas, em 
Conselheiro Lafayette e Go-
vernador Valadares, Matheus 
Costa foi acompanhado pelo 
pai e treinador Jayme Costa, 
com apoio do nutricionista 
Daniel Marques e Galli Acade-
mia e da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da prefeitura 
de Ponte Nova.

JIMI FUTSAL
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Ponte Nova recebe atletas de 26 cidades 
para a etapa microrregional do JEMG 2024

O município de Raul Soares garantiu participação no JEMG, em Ponte Nova (crédito da foto: 
portal oficial da Prefeitura)

Luta de judô será também uma das modalidades deste ano JEMG (crédito da foto: divulgação Sedese-MG)

de Desenvolvilmento Social 
de Minas Gerais) em parceria 
com a SEE-MG (secretaria de 
estado de Educação).
 Além do xadrez, o 
Jemg 2024 vai contar com as 
modalidades de atletismo, 
atletismo PCD, badminton, 

basquete, basquete em cadei-
ra de rodas, bocha, ciclismo, 
futsal, futebol de cegos, fute-
bol de PC, ginástica artística, 
ginástica rítmica (feminino), 
halterofilismo PcD, goalball, 
handebol, judô, judô PCD, 
karatê e natação.
 Em Ponte Nova, ha-
verá atletas de Abre Campo, 
Alvinópolis, Amparo do Ser-
ra, Araponga, Barra Longa, 
Cajuri, Canaã, Dom Silvério, 
Guaraciaba, Jequeri, Ora-
tórios, Pedra Bonita, Pedra 
do Anta, Piedade de Ponte 
Nova, Porto Firme, Raul Soa-
res, Rio Casca, Rio Doce, San-
ta Cruz do Escalvado, Santo 
Antônio do Grama, São Mi-
guel do Anta, São Pedro dos 
Ferros, Sem Peixe, Sericita, 
Teixeiras, Urucânia, Verme-
lho Novo e Viçosa.

 No período de 13 a 
18 de maio, Ponte Nova rece-
be atletas dos municípios de 
abrangência da Superinten-
dência Regional de Ensino, 
para a realização da etapa 
microrregional do JEMG (Jo-
gos Escolares de Minas Ge-
rais). Este ano JEMG bateu o 
recorde de inscrições de 98% 
dos municípios.
 O número é o maior 
desde 2019, quando 839 ci-
dades se inscreveram e de-
monstra a importância da 
prática esportiva e da compe-
tição organizada pela Sede-
se-MG (secretaria de estado 

Atletas mirins de Manhuaçu ganham 
19 medalhas no Circuito Vale do Aço de Judô
 A equipe Kyōshi 
brilhou durante a 1ª eta-
pa do Circuito Vale do Aço 
de Judô, torneio realizado 
no final semana (04/05 
e 05/05), na cidade de 
Ipatinga. No total, foram 
19 medalhas, sendo 05 
(cinco) de ouro, 06 (seis) 
de prata e 08 (oito) de 
bronze. Parte dos atletas 
participa do projeto social 
idealizado pelo professor 
de educação física Michel 
Ribeiro e o sensei João 
Paulino (João Karatê).
 “A cada torneio, 
estamos nos saindo me-
lhor. Tudo isso é resultado 
de muito esforço dos nos-
sos atletas. Mais uma vez, 
quero agradecer o apoio 
da Prefeitura de Manhua-
çu, que possibilitou a nos-

sa ida e participação na 
competição”, comentou o 
sensei João Paulino.
 A realização do 
Circuito Vale do Aço de 
Judô é uma iniciativa da 
Usipa, de Ipatinga, para 

valorizar o esporte e in-
centivar a prática do judô 
na região. Além disso, o 
evento é uma oportunida-
de para fortalecer a cultu-
ra esportiva e a união en-
tre os atletas.

João Karatê com um dos garotos vencedores de Manhuaçu (crédito da foto: Divulgação da Prefeitura)


